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«РБК» 

А.Улюкаев: Инфляция в 2013г. может оказаться выше ожидаемой 

Министерство экономического развития РФ прогнозирует инфляцию по итогам 

2013г. на уровне 6-6,1%, сообщил журналистам глава ведомства Алексей Улюкаев. 

Согласно официальному прогнозу ведомства, в этом году значение показателя 

ожидается в диапазоне 5-6%. 

В опубликованном на прошлой неделе мониторинге МЭР отмечалось, что 

годовая инфляция в России в ноябре 2013г. составит 6,2-6,3%, а месячная - 0,3-0,4%. 

При этом подчеркивалось, что потребительские цены за период с начала года вырастут 

к концу ноября на 5,6-5,7%. 

http://top.rbc.ru/economics/13/11/2013/888394.shtml 

 

«Прайм» 

Улюкаев: В 2013 г ВВП может оказаться ниже прогноза, а 

инфляция - выше 

Рост ВВП России в 2013 году может составить 1,5-1,6% против официального 

прогноза Минэкономразвития в 1,8%, а инфляция может оказаться на уровне верхней 

границы официального прогноза или даже превысить его, сообщил журналистам глава 

ведомства Алексей Улюкаев.  

http://top.rbc.ru/economics/13/11/2013/888394.shtml
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"Завтра будет совещание у председателя правительства по макроэкономике, где 

мы будем обсуждать сложившуюся ситуацию. Весьма вероятно, что, в самом деле, 

годовой результат (по росту ВВП) будет ниже, чем прогнозное значение 1,8%, которое 

есть сейчас", - сказал Улюкаев. 

Отвечая на вопрос о том, на сколько ниже официального прогноза будет рост, 

министр уточнил, что, скорее всего, это будет 0,2-0,3 процентного пункта. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20131113/770395197.html 

 

«РИА Новости» 

Силуанов не уверен в достижении роста ВВП в 2013 году 

прогнозных 1,8% 

Глава Минфина РФ Антон Силуанов сомневается в достижении роста ВВП 

России по итогам 2013 года прогнозного значения в 1,8%. 

"Очевидно, что прогноз, который был подготовлен еще в августе текущего года 

и предусматривает рост в 1,8% ВВП, вряд ли будет достигнут", — сказал Силуанов, 

выступая в Госдуме. 

В среду глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев заявил журналистам, что 

рост ВВП РФ в 2013 году может составить 1,5-1,6% против официального прогноза 

МЭР в 1,8%. 

http://ria.ru/economy/20131113/976609307.html#ixzz2kWpyL6Lu 

 

«РБК» 

Силуанов признал несбыточность прогнозов по росту экономики 

Темпы роста российской экономики, запланированные на уровне 1,8% в 2013г., 

вряд ли будут достигнуты, сообщил министр финансов РФ Антон Силуанов на 

пленарном заседании Государственной думы. 

По его словам, экономический рост снизился на данный момент до отметки 1,2% 

во II и III кварталах 2013г. Это ниже, чем планировалось при подготовке бюджета на 

2013г. "Очевидно, что подготовленный еще в августе прогноз и оценка роста в 

текущем году не сбудутся. Тем не менее на доходах бюджета динамика роста 

экономики не скажется", - отметил министр. 

Отмечается, что это связано, в частности, с тем, что цены на энергоносители 

оказались выше прогнозного уровня (средняя цена нефти оказалась не 97 долл./барр., а 

107 долл./барр.). 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20131113/770395197.html
http://ria.ru/economy/20131113/976609307.html#ixzz2kWpyL6Lu


4 
 

http://top.rbc.ru/economics/13/11/2013/888496.shtml 

 

«РИА Новости» 

Профицит бюджета РФ за 10 месяцев составил 672,5 млрд руб 

Профицит бюджета РФ за январь-октябрь по оперативным данным Минфина 

составил 672,5 миллиарда рублей, заявила глава Счетной палаты Татьяна Голикова. 

"Есть оперативный отчет Минфина о ходе исполнения бюджета за десять 

месяцев. Доходы федерального бюджета составили 10,7 триллиона рублей, расходы 10 

триллионов рублей, профицит составил 672,5 миллиарда рублей", — сообщила 

Голикова. 

http://ria.ru/economy/20131113/976620246.html#ixzz2kX5uSB4F 

 

«РИА Новости» 

Ставка подоходного налога в РФ в ближайшие годы не изменится 

Ставка подоходного налога в России по крайней мере в течение ближайших 

нескольких лет меняться не будет, заявил замминистра финансов Сергей Шаталов на 

налоговой конференции, организованной Американской торговой палатой в России. 

"Не продвинулись коллеги по изменению ставки подоходного налога. Думаю, 

что в перспективе нескольких лет, по крайней мере, все останется, как было", — 

сказал Шаталов, отвечая на вопрос о том, действительно ли прорабатывается 

возможность повышения ставки подоходного налога. 

http://ria.ru/economy/20131113/976496399.html 

 

 «РБК» 

Малому бизнесу ВТО не помеха 

Глава «ОПОРА России» Александр Бречалов удивлен результатами последнего 

исследования МСП Банка (100-процентная «дочка» ВЭБа). Согласно им позитивнее 

остальных последствия от вступления России в ВТО для своего бизнеса оценивают 

микропредприятия. 

Не боятся ВТО молодые компактные компании, занимающиеся строительством 

или услугами и активно инвестирующие. К такому выводу пришли в МСП Банке по 

итогам проведенного опроса предпринимателей «Россия в ВТО: оценки 

руководителей малых и средних предприятий». Напротив, пессимистично относятся к 

http://top.rbc.ru/economics/13/11/2013/888496.shtml
http://ria.ru/economy/20131113/976620246.html#ixzz2kX5uSB4F
http://ria.ru/economy/20131113/976496399.html
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последствиям вступления в международную организацию сельхозпроизводители и 

промышленники, компании которых были созданы до 1990 года и сегодня относятся к 

среднему бизнесу. 

http://rbcdaily.ru/economy/562949989540103  

 

«Прайм» 

Правительство России утвердило план по снижению издержек 

инфраструктурных монополий 

Правительство РФ утвердило итоговый план мероприятий по ограничению 

конечной стоимости товаров и услуг инфраструктурных компаний при сохранении их 

финансовой устойчивости и инвестиционной привлекательности, подготовленный в 

связи с заморозкой тарифов. 

Минэкономразвития в связи с заморозкой тарифов монополий для 

промышленности на 2014 год ранее понизило оценку инвестпрограммы "Газпрома"  на 

ближайшую трехлетку на 300 миллиардов рублей, РЖД - на 200 миллиардов рублей, 

"Россетей"  - на 200-300 миллиардов рублей. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20131112/770359738.html  

 

 «Коммерсант» 

Десятое выпало на двенадцатое 

 Послание президента Федеральному собранию может быть оглашено, как и в 

прошлом году, 12 декабря, в День Конституции. Об этом заявили "Ъ" несколько 

депутатов Госдумы, эту же дату называют в Совете федерации. Правда, пресс-

секретарь президента Дмитрий Песков пока считает преждевременным говорить о 

дате послания. 

http://195.68.141.146/doc/2342067?isSearch=True   

 

«Коммерсант» 

Проблему моногородов решит билет в один конец 

 Вчера правительство во главе с премьер-министром Дмитрием Медведевым 

почти в полном составе провело выездное совещание по проблемам занятости в 

моногородах. Обсуждение проходило в одном из них - городе Тутаеве Ярославской 

области. 

http://rbcdaily.ru/economy/562949989540103
http://www.1prime.ru/state_regulation/20131112/770359738.html
http://195.68.141.146/doc/2342067?isSearch=True
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Проблему предложено решать за счет федерального бюджета: принять на него 

часть расходов бизнеса при увольнениях, уволенным выплачивать подъемные при 

переезде на новое место также из госказны. 

http://195.68.141.146/doc/2341700   

 

«Известия» 

Задачу снизить ставки по ипотеке взяла на себя Эльвира 

Набиуллина 

 Как выяснили "Известия", вопросом снижения ставок по ипотеке занялась 

лично глава Центробанка Эльвира Набиуллина. Под ее руководством создается 

рабочая группа, которая должна выработать конкретные механизмы удешевления 

жилищных займов. 

http://izvestia.ru/news/560510  

 

«Известия» 

Главам госкомпаний грозит дисквалификация за молчание 

 Минэкономразвития решило ужесточить наказание для топ-менеджеров 

госкомпаний, которые намеренно замалчивают информацию о финансовых проблемах 

вверенных им предприятий. 

http://izvestia.ru/news/560511  

 

«Российская газета» 

В Белоруссии начинается строительство первой АЭС 

В реализации крупнейшего белорусско-российского совместного проекта - 

строительстве атомной электростанции рядом с белорусским городком Островец - 

наступил решающий этап. Президент Александр Лукашенко на днях подписал указ о 

сооружении Белорусской АЭС, и это позволяет приступить к возведению ее основных 

зданий и сооружений. 

Подписан с российской стороной генеральный контракт на проектирование и 

строительство станции.  

http://www.rg.ru/2013/11/14/stanzia.html 

 

http://195.68.141.146/doc/2341700
http://izvestia.ru/news/560510
http://izvestia.ru/news/560511
http://www.rg.ru/2013/11/14/stanzia.html


7 
 

«Российская газета» 

Доступ иностранных инвестиций в российскую экономику будут 

упрощать  

Кабинет министров продолжит упрощать доступ иностранных инвестиций в 

стратегические секторы российской экономики.Вчера премьер-министр Дмитрий 

Медведев провел заседание правительственной комиссии по контролю за 

осуществлением иностранных инвестиций в России. Традиционно рассматривались 

новые заявки на участие заграничного капитала в тех или иных отечественных 

производствах. 

Так, швейцарская компания Liebherr получила зеленый свет на расширение 

своего участия в создании компонентов для производства авиатехники в Нижнем 

Новгороде. Liebherr-Aerospace производит системы кондиционирования для 

воздушных судов, системы управления полетом, системы гидравлики и шасси и 

другое оборудование. Около 18 различных систем поставляются для установки на 

самолеты Sukhoi Superjet 100. 

Также правкомиссия изучила заявку китайской нефтегазовой корпорации CNPC 

о приобретении 20 процентов голосующих акций в проекте "Ямал СПГ". Планы 

российско-китайского сотрудничества правкомиссия одобрила. Это касается и сделки 

по покупке китайской госкомпанией "Цзилинь Хорок" блокпакета АО 

"Геотехнологии", владеющего месторождениями меди, кобальта и никеля на 

Камчатке. "Речь идет о разработке инфраструктуры на Камчатке. Месторождения пока 

не разрабатывались, поскольку не было инвестиций", - сообщил глава Федеральной 

антимонопольной службы Игорь Артемьев после заседания. 

http://www.rg.ru/2013/11/14/kabmin.html 

 

«РБК» 

Компания EY займется привлечением партнеров в «СМАРТ Сити 

Казань» 

Агентство инвестиционного развития РТ, ОАО «Корпорация развития РТ» и 

компания EY подписали меморандум о взаимопонимании по вопросу сотрудничества 

в рамках работы над проектом «СМАРТ Сити Казань». 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/13/11/2013/888281.shtml 

 

 

 

http://www.rg.ru/2013/11/14/kabmin.html
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/13/11/2013/888281.shtml


8 
 

«Татар-информ» 

На заседании комитета ГС РТ по экономике обсудили 

строительство жилья экономкласса 

Сегодня в Госсовете РТ состоялось заседание комитета по экономике, 

инвестициям и предпринимательству, которое провел его председатель Марат Галеев. 

Первым вопросом повестки дня стало обсуждение мер по развитию жилищного 

строительства в Республике Татарстан, в частности, возведения жилья экономкласса.  

Как отметил начальник отдела Министерства строительства, архитектуры и 

жилищно-коммунального хозяйства РТ Александр Сахно, одной из проблем в данной 

сфере является острый дефицит земельных участков в крупных городах, в 

особенности в Казани.  

На основании соглашения о взаимодействии между Республикой Татарстан и 

Федеральным фондом содействия развитию жилищного строительства уже состоялся 

один аукцион на право заключения договора безвозмездного срочного пользования 

земельным участком общей площадью 63,08 га, находящимся в федеральной 

собственности. По результатам аукциона победителем стала некоммерческая 

организация «Государственный жилищный фонд при Президенте РТ», которая 

планирует построить порядка 200 тыс. кв.м жилья экономкласса с фиксированной 

стоимостью 31,08 тыс. рублей. 

Федеральным законом «О содействии развитию жилищного строительства» 

предусмотрено 13 категорий граждан, имеющих право на приобретение жилья 

экономического класса. В том числе, это граждане, нуждающиеся в жилых 

помещениях, предоставляемых по договорам социального найма, граждане, имеющие 

3 и более детей, граждане, имеющие 1 и более ребенка, возраст которых не превышает 

35 лет, отдельные категории госслужащих и другие. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/11/13/382780/ 

 

«Коммерсант» 

«Татнефть» создает сеть автогазозаправок 

Нефтедобывающая и нефтеперерабатывающая группа «Татнефть» расширяет 

сеть продаж газа в качестве моторного топлива. В этом и следующем году компания 

намерена открыть 23 автогазозаправки в Татарстане и соседних регионах. Аналитики 

считают действия «Татнефти» логичными: вводя газовые заправки, «Татнефть», 

выпускающая на своем заводе «Танеко» традиционное автомобильное топливо, не 

конкурирует сама с собой, а диверсифицирует свою деятельность. Однако при этом в 

качестве рисков проекта они отмечают, что количество автомобилей на газе в России 

не превышает 10%. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/11/13/382780/
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В 2014 году «Татнефть» планирует запустить 22 газовых заправки в Татарстане, 

Чувашии, Марий Эл, а также в Челябинской, Самарской и Ульяновской областях. 

В частности, в рамках реализации этих планов оператор автозаправок 

«Татнефти» — ее дочернее ООО «Татнефть-АЗС Центр» намерен приобрести семь 

АГЗС у марийского бизнесмена Сергея Туманцева. 

Федеральная антимонопольная служба, у которой «Татнефть-АЗС Центр» 

запросил одобрения сделок, считает, что в результате компания «может занять 

доминирующее положение на розничном рынке сжиженного углеводородного газа, 

используемого в качестве моторного топлива, в ряде районов Марий Эл». В связи с 

этим ФАС сделки одобрила с условием, что новый оператор будет обеспечивать 

«недискриминационный доступ потребителей к данному товару» и заранее в 

письменной форме информировать Марийское УФАС о каждом увеличении 

стоимости реализуемого сжиженного газа. Неисполнение предписания «является 

основанием для признания сделки недействительной в судебном порядке по иску 

антимонопольного органа», предупредила ФАС. 

http://www.kommersant.ru/doc/2342059 

 

«Первый казанский» 

Предпринимать или не предпринимать?  

 KazanFirst о проблемах бизнеса республики Татарстан. 

В России существует государственная поддержка бизнеса, предусматривающая 

ряд программ помощи предпринимателям. Однако даже при условии господдержки 

многие люди, желающие заняться бизнесом, не решаются открывать собственное 

дело, поскольку не все программы работают так, как хотелось бы людям. 

Редакция KazanFirst провела среди пользователей соцсетей опрос: «Стали бы вы 

заниматься частным бизнесом?». В опросе приняли участие 725 человека. 29.9% из 

них (217 человек) ответили, что не стали бы открывать свой бизнес, потому что 

государство не только не поддерживает бизнесменов, но и мешает ведению дела. 

24,3% опрошенных (176 человек) планируют заняться своим делом в ближайшее 

время. 17.9% (130 человек) считают, что сегодня выгоднее быть наемным работником. 

12.6% опрошенных (91 человек) уже имеют собственный бизнес. И всего лишь 15.3% 

из числа респондентов (111 человек) думают, что существующая ситуация 

благоприятствует открытию своего дела. 

KazanFirst выяснил у экспертов, как они относятся к результатам опроса, какие 

проблемы существуют в бизнесе Татарстана и насколько эффективна государственная 

поддержка предпринимательства. 

Комментарии дали: 

http://www.kommersant.ru/doc/2342059
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Уполномоченный при президенте Республики Татарстан по защите прав 

предпринимателей Тимур Нагуманов. 

Председатель координационного совета по вопросам поддержки и развития 

малого и среднего предпринимательства в Республике Татарстан Павел Сигал. 

Президент Ассоциации предприятий малого и среднего бизнеса РТ Хайдар 

Халиуллин. 

Управляющий группой компаний «РАЙДЭН» Марсель Шамсутдинов. 

Директор ЗАО «Эбиволь», заместитель председателя Общественной палаты РТ 

Татьяна Забегина. 

Генеральный директор агентства воздушного, железнодорожного транспорта и 

туризма AVT Азамат Сабиров. 

Учредитель коворкинг-центра Workbox Вячеслав Бушуев. 

Директор, член Правления фонда "Республиканский Центр маркетинговых 

исследований, консалтинга и обучения" Вадим Галеев. 

http://kazanfirst.ru/feed/8897 

 

«Бизнес онлайн» 

В Татарстане по итогам проверки деклараций государственных и 

муниципальных служащих за 2012 год были наказаны 43 человека 

В прошлом году в Татарстане было проведено порядка 9 тыс. проверок справок 

о доходах, имуществе и обязательствах имущественного характера. По итогам 43 

госслужащих были наказаны за различные нарушения. Один человек был уволен за 

недоверие в связи с предоставлением недостоверных сведений о своих доходах. Об 

этом сегодня, отвечая на вопрос корреспондента газеты «БИЗНЕС Online», сообщил 

заведующий организационного отдела управления президента РТ по вопросам 

антикоррупционной политики Алексей Панкратов. 

По его словам, справки о доходах, имуществе и об обязательствах 

имущественного характера предоставляют в республике свыше 8 тыс. человек, это 

порядка 80% государственно-гражданских и муниципальных служащих, которые 

отнесены к лицам, замещающим должности, связанные с коррупционными рисками. 

Как объяснил Панкратов, для специальных прокурорских проверок деклараций 

нужны веские основания. 

«Во-первых, это сообщения СМИ, во-вторых, сообщения общественной палаты 

или общественных организаций, и, в-третьих – это сообщения правоохранительных 

органов. Это не сплошной контроль всех подряд, все-таки чиновник является 

гражданином Российской Федерации, и определенные конституционные права у него 

тоже имеются», - отметил он. 

http://www.business-gazeta.ru/article/91442/ 

http://kazanfirst.ru/feed/8897
http://www.business-gazeta.ru/article/91442/
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«Бизнес онлайн» 

Челнинские кадровики возьмут на вооружение технологии 

Советского Союза 

Кадровый голод — это глобальный процесс, начавшийся не год и не два назад. 

По статистике, испытывают недостаток специалистов около 35% компаний мира, а в 

России на нехватку кадров сетуют 54% работодателей. Участники прошедшей 

накануне в Набережных Челнах кадровой конференции-2013 попытались в очередной 

раз найти ответ на извечные вопросы: кто виноват и что делать? В итоге, как убедился 

побывавший на мероприятии корреспондент «БИЗНЕС Online», удалось прийти к 

выводу: надо отчасти возрождать существовавшую в СССР систему взаимодействия 

учебных заведений и предприятий. ... 

Участники конференции разработали свои предложения по исправлению 

ситуации (в общей сложности их около 20), которые будут направлены в исполком 

Набережных Челнов, министерство образования и науки РТ, минэкономики РТ, в 

образовательные учреждения города и представителям предпринимательских 

структур. Какой в итоге будет эффект от всего этого, покажет время. Но на 

конференции не раз звучало: главное, чтобы принятые здесь решения не зависли в 

воздухе, а материализовались в нормативные или законодательные акты и 

претворялись в жизнь. 

http://www.business-gazeta.ru/article/91406/ 

 

«РБК» 

В Казани прошла встреча министров экономики Татарстана и 

Бурятии. 

Казань с рабочим визитом в составе делегации Бурятии посетила министр 

экономики республики Татьяна Думнова. Об этом 13 ноября сообщает пресс-служба 

минэкономики РТ. Министр экономики Мидхат Шагиахметов рассказал об 

экономических приоритетах, развитии инноваций, работе по совершенствованию 

государственного управления. На встрече обсуждались вопросы развития малого и 

среднего предпринимательства, развития кластеров и новых переделов продукции 

нефтехимии.  

Министр экономики Бурятии Татьяна Думнова отметила большое количество 

интересных проектов, разрабатываемых в Республике Татарстан. Она рассказала об 

особенностях и экономическом развитии Бурятии, целях и программах развития.  

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/13/11/2013/888359.shtml 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/91406/
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/13/11/2013/888359.shtml
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«Казанские ведомости» 

Малый и средний бизнес: государство поддержит не всех   

Вдвое увеличены квоты Татарстану со стороны федерального центра на 

финансовую помощь начинающим предпринимателям. Со следующего года стартует 

уже обновленная Республиканская программа развития малого и среднего 

предпринимательства в Республике Татарстан, рассчитанная на 2014 - 2016 годы.  

О том, что сделано для упрощения доступа начинающих бизнесменов к услугам 

и информации в этой сфере, на встрече с журналистами в Республиканском агентстве 

по печати и массовым коммуникациям рассказали заместитель министра экономики 

РТ - начальник Департамента поддержки предпринимательства Рустем Сибгатуллин и 

директор Центра поддержки предпринимателей РТ Артем Наумов. Темой брифинга 

стало подведение предварительных итогов финансовой поддержки малого и среднего 

предпринимательства в 2013 году. 

Так, по данным Министерства экономики РТ, в нынешнем году такой 

поддержкой смогли воспользоваться 742 предпринимателя - они получили средства на 

развитие своих проектов на общую сумму 740 миллионов рублей. При этом Рустем 

Сибгатуллин подчеркнул, что, например, в 2012 году такую поддержку получили 540 

предпринимателей, так что увеличение государственной помощи при осуществлении 

перспективных проектов налицо. В целом, по предварительным итогам 2013 года, 

различными формами господдержки малого и среднего бизнеса охвачено 2500 

предприятий на общую сумму 2 млрд 600 тыс. руб.  

При отборе приоритет отдается проектам, где предприятие планирует или уже 

занимается непосредственно производством продукции. Второе условие - создание 

новых рабочих мест. Третье - исправное перечисление налогов. Разумеется, 

победитель должен относиться к категории малого и среднего бизнеса.  

По практике прошлых лет высказывалось много критики в адрес экспертного 

совета, определявшего победителей. Сейчас в целях исключения протеже со стороны 

уже матерых бизнесменов экспертный совет создан из представителей независимых 

общественных организаций. Это сразу уменьшило число жалоб со стороны 

претендентов на получение субсидий от государства. Конечно, отметил Сибгатуллин, 

и сам заявитель должен тщательно обосновать свою заявку и аргументированно 

доказать жизнеспособность предлагаемого к реализации проекта в публичной защите 

на заседании совета.  

Каких-то радикальных изменений в следующей трехлетней программе развития 

МСП в Татарстане не ожидается. Сейчас она находится в заключительной стадии 

формирования. Согласно ей предусмотрено пять видов грантовой поддержки 

предпринимателей республики. Более подробно с ними можно ознакомиться на сайте 

Министерства экономики Республики Татарстан. 

http://www.kazved.ru/article/47728.aspx 

http://www.kazved.ru/article/47728.aspx
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Правительственная комиссия по контролю за осуществлением 

иностранных инвестиций  

На заседании, в частности, рассматривались ходатайства Китайской 

национальной корпорации по разведке и разработке нефти и газа, которая планирует 

приобрести 20% голосующих акций «Ямал СПГ», а также швейцарской компании 

«Либхерр», инвестирующей в производство компонентов для авиатехники в Нижнем 

Новгороде.  

http://government.ru/news/8125 

 

Дмитрий Медведев провёл рабочую встречу с Уполномоченным 

при Президенте по защите прав предпринимателей Борисом Титовым  

Премьер-министр подчеркнул, что Правительство продолжит погашение 

задолженности по субсидированию инвестиционных кредитов для 

агропромышленного комплекса, но в дальнейшем нужно внимательнее относиться к 

возникновению таких обязательств.  

Д.Медведев: Как работается? Какие успехи? 

Б.Титов: Уже год, больше года, как создан институт уполномоченного. Конечно, 

мы сегодня начали работать как полноправный институт, он сформирован. Сегодня 

полностью сформирована законодательная база, работают более 70 региональных 

уполномоченных, уже в 70 регионах мы имеем своих представителей. 

Д.Медведев: А они самостоятельные лица или они входят в единую систему у 

нас? 

Б.Титов: У нас при назначении они вообще подчиняются губернаторам, входят в 

администрацию регионов – или как отдельные государственные органы региональные, 

или в составе администрации. 

http://government.ru/news/8126 

 

Решения по итогам совещания о развитии региональной авиации  

Дмитрий Медведев провёл совещание 6 ноября 2013 года. По его итогам 

приняты следующие решения (резолюция от 6 ноября 2013 года №ДМ-П9-82пр): 

 

http://government.ru/news/8125
http://government.ru/news/8126
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1. Одобрить проведённую Минтрансом России совместно с администрациями 

субъектов Российской Федерации работу, направленную на развитие региональных 

авиаперевозок. 

Согласиться с предложенными подходами к формированию правил 

предоставления субсидий организациям воздушного транспорта в целях развития 

региональных авиаперевозок в 2014–2016 годах на основе механизма субсидирования 

выполненного рейса с построением маршрутной сети на принципах концентрации 

пассажиропотоков в узловых аэропортах. 

Продолжить реализацию пилотного проекта по субсидированию региональных 

авиаперевозок в Приволжском федеральном округе. 

http://government.ru/news/8102 

 

Об обеспечении выполнения поручений Президента России по 

вопросам государственной поддержки монопрофильных населённых 

пунктов  

Первый заместитель Председателя Правительства Игорь Шувалов дал указания 

во исполнение перечня поручений Президента России от 15 октября 2013 года №Пр-

2418 (резолюция от 5 ноября 2013 года №ИШ-П16-7915). 

1. По подпункту «а» пункта 1 перечня поручений Президента: 

Минэкономразвития России (А.В.Улюкаеву), Минрегиону России 

(И.Н.Слюняеву), Минфину России (А.Г.Силуанову) и Минюсту России 

(А.В.Коновалову) представить в установленном порядке в Правительство Российской 

Федерации проект нормативного правового акта Правительства Российской 

Федерации о внесении изменений в Положение о Министерстве экономического 

развития Российской Федерации в части возложения полномочий по координации 

деятельности по обеспечению стабильного развития моногородов. 

Минэкономразвития России (А.В.Улюкаеву) образовать структурное 

подразделение в Министерстве экономического развития Российской Федерации по 

вопросам обеспечения стабильного развития моногородов. 

Срок – 19 ноября 2013 года. 

2. По подпункту «а» пункта 2 перечня поручений Президента: 

Минэкономразвития России (А.В.Улюкаеву), Минрегиону России 

(И.Н.Слюняеву), Минтруду России (М.А.Топилину), Минфину России 

(А.Г.Силуанову), Минпромторгу России (Д.В.Мантурову), ФСО России (Е.А.Мурову), 

Росстату (А.Е.Суринову) и рабочей группе по модернизации моногородов при 

Правительственной комиссии по экономическому развитию и интеграции 

http://government.ru/news/8102
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(И.В.Макиевой) совместно с органами исполнительной власти субъектов Российской 

Федерации обеспечить бесперебойную работу системы комплексного мониторинга 

социально-экономического положения в моногородах…. 

3. По подпункту «б» пункта 2 перечня поручений Президента: 

Минэкономразвития России (А.В.Улюкаеву), Минрегиону России 

(И.Н.Слюняеву), Минпромторгу России (Д.В.Мантурову), Минфину России 

(А.Г.Силуанову) и Внешэкономбанку (В.А.Дмитриеву) подготовить перечень 

инвестиционных проектов, которые планируется осуществить в моногородах, 

определив механизмы реализации и источники финансирования этих проектов, и 

вносить в него изменения по мере необходимости. 

Срок – 15 марта 2014 года, далее – один раз в полгода. 

http://government.ru/orders/8107 

 

Стратегии российского бизнеса в условиях ВТО 

12 ноября 2013 г. на конференции «Стратегии российского бизнеса в условиях 

ВТО», организованной газетой «Ведомости», эксперты, представители ведомств, 

отраслей, деловых ассоциаций и компаний обсудили итоги первого года членства 

России во Всемирной торговой организации, а также обменялись опытом, мнениями и 

идеями для разработки стратегий развития отечественных компаний в условиях ВТО. 

«Главный современный вызов - это вызов конкурентоспособности, - сказал в 

своем выступлении заместитель Министра экономического развития Российской 

Федерации Андрей Клепач. - С ВТО или без ВТО мы должны быть 

конкурентоспособны - и на внутреннем рынке, и на внешнем. По сути дела, перед 

нами стоит задача за 5-7 лет построить конкурентоспособный экспортный потенциал 

промышленности. Наша доля на мировом рынке должна не падать, а увеличиваться. И 

это вопрос не только выживания предприятий, но одновременно и вопрос 

устойчивости нашего платежного баланса и финансовой системы». 

Для достижения этих целей, по словам Андрея Клепача, со стороны государства 

потребуется выстраивание современной системы поддержки экспорта. Речь должна 

идти не только о мерах непосредственной поддержки экспорта, чем занимается 

ЭКСАР, или о борьбе против запретительных мер - но главным образом, о 

полномасштабной поддержке развития отраслей. 

«Минэкономразвития перешло к более оперативному решению задач по 

отраслям и предметно смотрит, что для конкретной отрасли нужно будет в ВТО через 

3, 5 и даже 10 лет, - сказал директор Департамента торговых переговоров Максим 

Медведков. - Сейчас мы работаем над подготовкой «мини-стратегии» по аграрной 

отрасли - и в ближайшие недели начнем ее обсуждение с Минсельхозом. Аналогичная 

http://government.ru/orders/8107
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работа ведется и по тяжелой промышленности. В течение полугода или года мы 

охватим всех заинтересованных участников». 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/foreignec

onomicactivity/wto/doc20131113_3 

 

О расширении доступа субъектов МСП к закупкам 

инфраструктурных монополий и компаний с госучастием 

Правительством Российской Федерации утверждены директивы представителям 

интересов  нашей страны для участия в заседаниях советов директоров 

(наблюдательных советов) открытых акционерных обществ с государственным 

участием, являющихся заказчиками в рамках Федерального закона от 18 июля 2011 

года № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических 

лиц».  

Документ был разработан Министерством экономического развития Российской 

Федерации во исполнение Плана мероприятий («дорожной карты») НПИ «Расширение 

доступа субъектов малого и среднего предпринимательства (МСП) к закупкам 

инфраструктурных монополий и компаний с государственным участием».   

К 2018 году доля закупок у малого и среднего бизнеса в структуре закупок 

госкомпаний должна составить не менее 25%, а доля прямых закупок у субъектов 

МСП без посредников должна увеличиться с 2 до 10%.   

Количество контрактов с представителями малого и среднего бизнеса будет 

влиять на KPI менеджеров госкомпаний-заказчиков.  

http://www.asi.ru/news/13561/ 

 

Нормативно-правовые акты, разработанные во исполнение 

«дорожных карт» НПИ, будут выноситься на рассмотрение 

Правительства при наличии заключений АСИ 

Председатель Правительства Российской Федерации Дмитрий Медведев 

поручил федеральным органам исполнительной власти, ответственным за реализацию 

«дорожных карт» Национальной предпринимательской инициативы (НПИ), вносить 

на рассмотрение Правительства Российской Федерации законопроекты, проекты 

заключений и официальных отзывов при наличии заключений на них со стороны 

Агентства стратегических инициатив (АСИ).  

Поручение Председателя Правительства Российской Федерации Д.А.Медведева 

от 7 ноября 2013 года: 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/foreigneconomicactivity/wto/doc20131113_3
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/foreigneconomicactivity/wto/doc20131113_3
http://www.asi.ru/news/13561/
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… 

2. Рекомендовать автономной некоммерческой организации «Агентство 

стратегических инициатив по продвижению новых проектов» (А.С.Никитину) 

совместно с руководителями рабочих групп по реализации «дорожных карт» 

национальной предпринимательской инициативы по улучшению инвестиционного 

климата в Российской Федерации:  

представлять заинтересованным федеральным органам исполнительной власти и 

организациям заключения на документы, предусмотренные пунктом 1 настоящего 

поручения, в течение 7 рабочих дней с даты поступления соответствующего запроса. 

http://www.asi.ru/news/13558/ 

 

О единых стандартах качества обслуживания потребителей услуг 

сетевых организаций 

12 ноября в Агентстве стратегических инициатив состоялось заседание рабочей 

группы по мониторингу реализации Плана мероприятий («дорожной карты») НПИ 

«Повышение доступности энергетической инфраструктуры».  

Участники рабочей группы рассмотрели и поддержали Приказ Минэнерго 

России о внедрении единого стандарта обслуживания клиентов сетевых организаций. 

По результатам совещаний, проведенных Минэнерго России с участием 

заинтересованных сторон, были сформированы требования к деятельности сетевых 

организаций при оказании потребителям услуг по передаче электрической энергии и 

технологическому присоединению. 

Согласно документу, сетевые организации разработают и разместят в открытом 

доступе (в том числе, на своих официальных сайтах) систематизированную 

информацию об этапах и сроках оказываемых потребителям услуг, о порядке 

определения стоимости (если законодательством Российской Федерации 

предусмотрено взимание платы за исполнение услуги), а также описание результата 

оказанной услуги (с указанием нормативных правовых актов, регламентирующих 

оказание соответствующей услуги). 

Планируется также, что потребители смогут получить указанную информацию в 

центрах обслуживания потребителей и по телефонам «горячей линии». 

http://www.asi.ru/news/13555/ 

 

 

http://www.asi.ru/news/13558/
http://www.asi.ru/news/13555/
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Рустам Минниханов встретился с председателем Федерации 

независимых профсоюзов России Михаилом Шмаковым 

С председателем Федерации независимых профсоюзов России Михаилом 

Шмаковым встретился сегодня Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов. 

Напомним, что Михаил Шмаков находится в Татарстане с рабочим визитом. Он 

сообщил Рустаму Минниханову о том, что побывал в Набережных Челнах, где в 

беседе с рабочими и руководством ОАО «КАМАЗ» обсудил актуальные проблемы 

деятельности профсоюзов в стране и в республике. Кроме того, Михаил Шмаков 

посетил сегодня древний город Болгар, а также встретился с Государственным 

Советником РТ Минтимером Шаймиевым.  

Рустам Минниханов и  Михаил Шмаков в ходе сегодняшней встречи обсудили 

перспективы сотрудничества Федерации независимых профсоюзов России с 

Федерацией профсоюзов Республики Татарстан. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/241263.htm 

 

Рустам Минниханов провел совещание о ходе реализации 

проектов ХК «Композит» на территории ОЭЗ «Алабуга» 

Совещание о ходе реализации проектов холдинговой компании «Композит» на 

территории особой экономической зоны  «Алабуга» провел сегодня Президент 

Республики Татарстан Рустам Минниханов. Совещание состоялось в зале заседаний 

администрации ОЭЗ «Алабуга» (Елабужский муниципальный район, Республика 

Татарстан). В мероприятии принял участие заместитель министра экономического 

развития РФ Олег Савельев. 

С основным докладом по вопросам создания кластера по производству 

композитных материалов и изделий на территории ОЭЗ «Алабуга» выступил 

генеральный директор ХК «Композит» Леонид Меламед. В частности, он доложил о 

ходе строительства завода ООО «Алабуга-Волокно» на ОЭЗ «Алабуга».  

Напомним, что, получив статус резидента особой экономической зоны, ХК 

«Композит» строит современное промышленное производство углеродных волокон 

различных номиналов. Завод должен стать крупнейшим в России и СНГ по 

производству и переработке углеродного волокна, по качеству не уступающего 

западным аналогам. Одной из главных задач проекта является достижение 

конкурентоспособного качества и себестоимости продукции, создание в России рынка 

широкого применения углеродного волокна. 

Кроме того, были обсуждены  перспективы создания новых предприятий 

кластера производству композитных материалов и изделий на территории ОЭЗ 

«Алабуга». 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/241263.htm
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http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/241245.htm 

 

46-е заседание Государственного Совета РТ состоится 21 ноября  

Сорок шестое заседание Государственного Совета Республики Татарстан 

четвертого созыва состоится 21 ноября. Такое решение было принято сегодня на 

заседании Президиума республиканского парламента, которое провел Председатель 

Государственного Совета РТ Фарид Мухаметшин. 

Открывая заседание, Председатель Государственного Совета Фарид 

Мухаметшин напомнил об основных событиях, произошедших в общественно-

политической и социально-экономической жизни Татарстана за последнее время. 

Особо было отмечено заседание Совета по вопросам интеллектуальной собственности 

при Председателе Совета Федерации ФС РФ на тему «Роль российских регионов в 

развитии рынка интеллектуальных прав», которое прошло в Казани с участием 

Валентины Матвиенко.  

По предложениям парламентских комитетов, в повестку дня заседания 

Госсовета, как проинформировала членов Президиума Секретарь Госсовета Лилия 

Маврина, вносится 28 вопросов. В их числе – 16 проектов законов Республики 

Татарстан, в том числе 6 законопроектов – во втором чтении, 10 – в первом, а также 7 

проектов федеральных законов и законодательных инициатив субъектов Российской 

Федерации.  

Как сообщила Лилия Маврина, ключевым вопросом очередного заседания 

парламента станет рассмотрение во втором чтении бюджета республики на 2014 год и 

на плановый период 2015 и 2016 годов, а также бюджета Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Республики Татарстан на указанный период.  

Секретарь Государственного Совета РТ отметила, что к проекту бюджета 

республики на 2014 год субъектами права законодательной инициативы внесена 371 

поправка.  

http://www.gossov.tatarstan.ru/news/show/2233 
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